

Duplicado

ADELANTE

ANTE!

Cuanto más firme y sincera sea la unión de todos los antifascistas, con menos esfuerzo y más pronto lograremos la Victoria.

Redacción y Administración: ASCO.
Elche 6 de marzo de 1938

Órgano de expresión de Unión Republicana

AÑO III :-: Num. 66
15 CÉNTIMOS

PALABRAS, PALABRAS

¿VANIDAD?

Por Angel BAYOLO

Se habla y se escribe sin parar sobre la unidad. No hay día en que las columnas de la Prensa no estercotipen tan decantada palabra, así como que el verbo de los tribunales no la lance a los cuatro vientos. Es el tema predilecto y preferido de nuestros políticos, de los dirigentes sindicales, de los periodistas. Sobre la unidad opina todo español antifascista. No hay conversación, por particularísima que sea, en que la unidad no ocupe parte y tiempo. En la fábrica siguiendo el canto dinámico y rítmico de motores y poleas; en el taller, acompañando a los sonoros golpes de los martillos; en la oficina, ante un maremagnum de papeles y números; en el campo, entre el mugir del buey, el rechinar del mulo y el silencio aleccionador de los surcos; en los puertos, cara a lo infinito; en los aires, bajo el zumbido de motores y sisecos de huracán: en todas partes se habla de unidad. Se habla, se habla..., pero nada más. La fé en la Unidad no tiene en nosotros más lugar donde cobijarse que los labios: no consigue adentrarse en nuestro ser. Precedida por un ensordecedor ruido, tal vez sea él el culpable de que nadie la comprenda ni quiera. «Lo que mucho se alaba poco o nada vale». Y las alabanzas unionistas son tantas y tales que dejan a la Unidad desnuda, huérfana de valor. ¿No sería preferible y más útil y valioso hablar menos y hacer un poco más? Los campeones de la unidad—palabra, (no creen llegada la hora de enmudecer y, en silencio, laborar por la unidad—hecho? La unidad no se consigue diciendo quererla, sino demostrando practicarla. Menos palabras y más hechos. Y si verdaderamente se desea la unión, más sacrificio y más lealtad deben entregarle los que la propagan. ¿Unidad? Sí; pero precedida de sacrificio y lealtad.

Unidad... Reconozco que esa palabra ha sido usada las más de las veces sin sentirla y por puro halago. La han tomado muchos por careta y con ella siguen disrazados. Muchos la expresan con los labios, más no la sienten en el corazón. La cantan, pero no la

practican. La fijan en las columnas de los periódicos, más no en el fondo de sus espíritus. La pregonan por todas las esquinas, y la dejan abandonada en todos los peligros. Se titulan sus padres—o campeones, es igual—pero ella sigue sola y abandonada. Todos la dicen cobijar, más vedla tirada en medio de la calle. La quieren todos, más nadie la abraza y recoge. Halagarla, si, todos; ¡más sentirla, NINGUNO! Aunque digan y escriban lo contrario: mienten como bellacos.

Unidad... ¿Cuándo cesará el carnaval y hemos de poder ver el verdadero rostro de las gentes?

DECÁLOGO

La Libertad

Por XUAN do SIL

- 1.º La Libertad es el dios verdadero. ¡Ríndele culto no dejándotela arrebatar!
- 2.º La Libertad es fraternidad. ¡Ve en tú camarada a un hermano! Ayúdale. Imitale.
- 3.º La Libertad es Unión. ¡Que tu cerebro no sea nunca presa de ideas escisionistas!
- 4.º La Libertad es disciplina. ¡Obedecer es triunfar!
- 5.º La Libertad es la Paz. ¡Guerra hasta conseguirla!
- 6.º La Libertad se defiende con coraje, con hombría. ¡Los cobardes y débiles no son dignos de ella!
- 7.º La Libertad no reconoce razas ni fronteras. Por eso en la España republicana—corazón del mundo libre— luchan por ella, hermanados, hombres de todos los pueblos, de todas las razas.
- 8.º La Libertad es santa. Y nuestra guerra, santa es porque en ella está nuestra libertad. Si la injurias, te mancillas; si te niegas a sostenerla cometes el acto más vil; te entregas a la esclavitud.
- 9.º La Libertad es dignidad. ¡Si quieres ser digno antes has de ser libre!
- 10.º La Libertad es la República. ¡Defiéndela hasta morir!

Clarín de la Victoria

¡CRIMEN...!

Horrible contraste nos ofrece el traidor más grande de España, con su criminal actuación comparada con la noble del Gobierno de la República Española.

Francisco Franco y Bahamonte, de triste recuerdo para los españoles, has hundido a España en un mar de lágrimas. Tu crimen no tiene disculpa; asesinas a mujeres y niños indefensos, sepultando sus cuerpos inocentes entre los escombros producidos por la metralla que otras naciones, gobernadas por fieras tan crueles como tú, te traen a España para crear una España negra, donde no se vea más que el luto y la miseria, donde no se oigan más que gritos de angustia y de dolor.

¿Por qué no te marchas lejos... donde nadie se acuerde de tí? Donde tú mismo no recuerdes tu paso por la historia. Vete. Es inútil tu empeño en la lucha, ¿no comprendes que frente a tí hay un Ejército poseído de toda la razón, y con la fé inquebrantable de vencer? ¿No estás viendo que tus hombres, formados en columnas van cayendo ante el empuje de las bayonetas del Ejército republicano? Pues ¿a qué tu empeño en vencer o mejor dicho en llevar adelante el crimen más grande que registrarán las páginas de la historia de todos los pueblos?

Te ensañas en matar a los seres más indefensos, los más inocentes: las mujeres, los niños y los ancianos.

Pero sí, yo encuentro justificado tu horrendo crimen, matas cobardemente a los ancianos para que no puedan escribir en la historia, esta etapa de la vida española, con la sangre generosa de sus hijos o sus nietos que valientemente derraman en el campo de batalla por defender a su Patria de la Canalla fascista. A las mujeres las asesinas disparando tus cañones y dejando caer tus bombas en la retaguardia, porque fueron ellas quienes dieron a España los seres que engendraron sus entrañas y que son los valientes soldados que forjan nuestro Glorioso Ejército, los que en todo momento te han cerrado el paso, los que han de arrojar a tus tropas de

nuestro suelo dando días de gloria para España.

Aniquilar a los niños, porque ellos son la nueva generación que han de presentarte el balance de tu crimen. Ellos son los hombres del mañana que te habrán de juzgar para que el mundo te odie a tí y a los tuyos.

Esa es tu obra Francisco Franco y Bahamonte, pero por muchas, muchas mujeres, niños y ancianos que asesines no podrás terminar, es muy grande España, es muy brava la mujer española porque desciende de Agnóstina de Aragón, de Mariana Pineda y de otras muchas que tú también conoces si has leído historia, que son el orgullo de la raza española, por eso, por mucha metralla que lances contra ellas no lograrás acobardarlas, y cada estampido de tus cañones será respondido con más bravura, con estas palabras pronunciadas por mujeres que son verdaderamente españolas, pero no de la España que tú quieres, que esa es muy pobre para ellas, sino de la nuestra, de la España grande, de la España libre que defendemos los verdaderos españoles, por eso cuando suene el estampido de tus cañones oírás el grito de la mujer valiente de la libertad que te dice: «Traidor, criminal, así habrás de morir tú».

F. Serrano Román

Madrid 10 de Febrero de 1938.

CONTABLE Busca hacer horas extraordinarias de contabilidad. Razón al Conserje de Unión Republicana. ELCHE.

IMPORTANTE

Rogamos a los suscriptores del semanario ADELANTE que por cualquiera de los motivos que fuera, no reciban el periódico con regularidad todas las semanas, presenten las quejas con urgencia al Administrador del mismo o al Conserje de Unión Republicana.

Contumacia en el error

Creíamos sinceramente que no habríamos de insistir sobre el tema: pero nos hemos equivocado. Parece que no pasen los días sobre nosotros, ni nos sirvan las experiencias. Todo va cambiando a nuestro alrededor: permanecen impermeables a todos los procedimientos llamados de orden público, como hace un año, como desde que principió la sublevación militar.

No se nos oculta que estamos atravesando un período extraordinario, el más difícil de cuantos ha pasado nunca España: ello nos obliga con fuerza mayor a meditar profundamente las medidas que hayan de adoptarse, sus inconvenientes y sus ventajas, con el fin de sacar de todas las circunstancias el mayor beneficio posible para nuestra causa.

Llevamos diez y nueve meses de guerra: y no será demás echar una ojeada retrospectiva. En los primeros tiempos, de agudo dramatismo, escribió el pueblo con su sangre una epopeya de entusiasmo y de dolor, rica en emoción y en voluntad, pobre en disciplina y conexión. Después, los esfuerzos del Gobierno de la República fueron lentamente moldeando la normalidad, recortando extralimitaciones y partidismos y organizando la nación en armas: y sólo ahora, cuando se ha llegado a crear un Estado y a observar unas normas jurídicas, cuando el ejército no es de unos partidos, sino de todos los ciudadanos, es cuando podemos apuntarnos victorias como las de Guadalajara, Belchite, y Teruel, y abrigar fundadamente la esperanza de un triunfo total.

Para llegar a esto, que es fin primordial y urgente del Frente Popular, es indispensable seguir exactamente las órdenes de nuestro Gobierno, que desde su alta posición sabe lo que conviene a nuestra causa: cumpliendo, no solo las que halaguen o favorezcan nuestras peculiaridades, sino que también aquellas que nos contrarian ya que todas son dictadas para el buen ordenamiento de la República.

Los republicanos españoles han tenido siempre, como postulado indeclinable, la convicción de que el pensamiento no delinque. Siempre nuestro espíritu liberal ha protestado de que se persiguiese a un hombre por profesar unas ideas, fuesen socialistas, anarquistas o católicas. La sanción de la autoridad y de la ley no debe recaer sobre el pensamiento, sino sobre los hechos cuya realización esté prohibida o profundamente perjudicar al régimen que defendemos.

No hay que olvidar que en nuestros partidos, cuya esencia fundamental es el libre exámen, están todos los hombres que enjuician, si, acostumbrados de siempre a no aceptar sin protesta los atentados injustos contra la libertad propia o ajena y que, aunque por disciplina no lo manifiesten, no pueden tolerar sin una protesta íntima que se castigue a los hombres sin juzgarlos.

Después de diez y nueve meses de vigilancia de la retaguardia por Comités Antifascistas, en estos pueblos en que todos nos conocemos, es indudable que, o estos han fracasado en su labor, o no deben quedar ya elementos peligrosos de derecha. Si quedan y es preciso aún detener a docenas a los ciudadanos, la ineficacia de los procedimientos seguidos hasta el día es evidente: con ellos no logramos sumar a nadie a nuestra causa, sino por el contrario, alejarlos de nosotros e ir convirtiendo a los neutros e indiferentes en enemigos encubiertos o declarados.

Es necesario ir enfrentándose serenamente con la realidad e interpretarla de modo certero: el ambiente de esa gran masa neutra y trabajadora que no actúa en los partidos, pertenezca o no a ellos, pero que en Elche tiene un fondo liberal y de justicia, es el que da o quita la victoria. Y ese ambiente, que nos es tan indispensable como el aire para respirar, no se logra con medidas partidistas, ni con persecuciones: se consigue con procedimientos en que resplandezca la justicia tan poderosamente que convengan a todos de la bondad de nuestros métodos.

Unión Republicana

Informes y acuerdos del Comité Ejecutivo Nacional

Bajo la presidencia del señor Martínez Barrio se reunió el Ejecutivo de Unión Republicana, procediendo al despacho de los asuntos siguientes:

Informar de absoluta conformidad el escrito del Frente Popular Antifascista de La Unión (Murcia).

Examinó las conclusiones aprobadas en la Asamblea de la Agrupación de Barcelona, quedándose en hacer las aclaraciones pertinentes por el conducto reglamentario.

Autorizó al Comité Provincial de Ciudad Libre para que, en vista del informe de la Agrupación municipal, proceda a la convocatoria de asamblea extraordinaria, a la que asistirá un representante del Ejecutivo.

Elevar al ministerio correspon-

diente las peticiones de la Agrupación de Mahón sobre incautación de fincas, con los informes recibidos de la isla.

No habiendo tenido resolución hasta la fecha lo relacionado con la constitución del Consejo provincial de Valencia, se acordó recabar todo lo necesario de quien corresponda, a fin de poder transmitir lo que en definitiva se adopte a la Agrupación valenciana, que sigue estando apartada de la actividad en dicho Consejo provincial.

Fué aprobada la nueva Directiva elegida en la Asamblea provincial de Alicante, de la que ha sido nombrado presidente don Agustín Mora Valero.

En vista del informe del provincial de Albacete, con las aclaracio-

nes hechas por la Secretaría, se estimó conveniente reiterar la confirmación en el cargo de justicia municipal, al correligionario Navarro, ya que no se encuentra motivo que justifique la situación en que ahora se encuentra.

Revisadas las propuestas que formulan varios Comités relacionadas con el ingreso en el Comisariado del Ejército, y después de escuchar el informe detallado que a cada una se refiere, se acordó transmitir las al ministerio correspondiente.

Fué designado el diputado a Cortes don Rafael de Pina para realizar visita al Comité provincial de Córdoba, en Villanueva de Córdoba, a fin de que efectúe los trabajos de propaganda necesarios, y al también diputado a Cortes don Faustino Valentín para que intervenga, en nombre del partido, en el acto organizado por el Comité Catalá de Homenaje a

nuestro Ejército popular, con motivo del aniversario de la creación del Ejército rojo.

Mereció especial atención los escritos presentados por las Agrupaciones de Vizcaya, Alava y Guipúzcoa, en Barcelona, quedando aprobada la ponencia sobre las cuestiones planteadas por aquellas, que presenta la Secretaría, cuyos términos serán comunicados urgentemente.

Aceptado el informe sobre el funcionamiento de la Junta nacional del partido, se acordó extender la correspondiente convocatoria para la próxima primera decena del mes de mayo, con la representación que disponen los estatutos generales.

Aceptó el Comité la iniciativa de la Agrupación de Barcelona relativa a celebrar un acto conmemorativo del nacimiento del ilustre repúblico don Nicolás Salmerón.

Por último, se cambiaron impresiones sobre el momento político y cuanto también se relaciona con la situación militar de la guerra.

¿Sufre V. del estomago e intestinos? Tome **Gastrovanadina** del Dr. Coquillat y curará radicalmente **POLVOS**: Cura el exceso de ácido (hiperclorhidria), etc. Caja 4'25 y 2'50 ptas. **ELIXIR**: Cura la falta de ácido (hipoclorhidria), etc. Frasco 4'75 ptas.

Almacén de Tejidos Trenzas de Yute, Lonas, Paños y Novedades especiales para la elaboración de Alpargatas y Zapatillas **Antonio Amorós Orts** Pisos de Goma, Artículos para la fabricación de Alpargatas y Calzados Despacho: Comandante Ferrández, 25 Teléfono 76.—ELCHE

FERRETERÍA
Gaspar Parreño Quirant
Pinturas, Barnices, Depósitos de Oxígeno-Materiales para Soldadura Autogena
Central, Ascaso, 4. Sucursal, M. Pineda, 32. Tel. 127—ELCHE

Almacenes "La Dama de Elche" Única Casa en confecciones para caballero y niño a la exacta medida del cliente
Teléfono 329 (Cuatro Esquinas) **ELCHE**

Pedro Torres DENTISTA Ascaso, núm. 36 (bajos) **ELCHE**